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Niederschrift 

Sitzung der Ortsteilvertretung Riems 
 

Sitzungstermin: Montag, 24.04.2023 

Sitzungsbeginn: 18:00 Uhr 

Sitzungsende: 19:55 Uhr 

Raum, Ort: Sitzungsraum im Ortsteilzentrum Riems (Alte Schule), Schulstr. 1, 
17493 Greifswald 

 
 

 
Anwesend 
 
Vorsitzende/r 
Marion Heinrich  
 
Mitglied 
Uwe Leibelt  
Kira Wisnewski Vertretung für: Bärbel Hammerschmidt 
Prof. Dr. Franz Josef Conraths  
Silvana Ohlert Vertretung für: Dr. Christine Fast 
Julia Ihrke  
Maria-Theresia Koch  
 
 
Abwesend 
 
Mitglied 
Bärbel Hammerschmidt entschuldigt 
Dr. Christine Fast entschuldigt 
Thomas Kerl abwesend 
Dr. Jörg Valentin entschuldigt 
 
 
 
Verwaltung: 
Theresa Mecke 
Jonas Dietrich 
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Tagesordnung 
 
Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.02.2023 
  

 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der Einwohner/innen 
  

 

5 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

7 Jugendarbeit 
  

 

8 Erlass einer neuen Stadtverordnung über das Führen von 
Hunden in der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 
(Greifswalder Hundeverordnung) ab 01.01.2024 durch den 
Oberbürgermeister 
  

IV/07/0078 

9 Beschlusskontrolle 
  

 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum Budget 
der Ortsteilvertretungen 
  

 

11 Beratung der Beschlussvorlagen 
  

 

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

13 Ende der Sitzung 
  

 

 
Nichtöffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung, der Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit 
  

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 
  

 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.02.2023 
  

 

4 Mitteilungen der Verwaltung 
  

 

5 Mitteilungen des/r Vorsitzenden 
  

 

6 Beschlusskontrolle 
  

 

7 Beratung der Beschlussvorlagen 
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8 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung 
  

 

9 Ende der Sitzung 
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Protokoll 
 
Öffentliche Sitzung 

 

 

1 Eröffnung der Sitzung, Feststellen der 
Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der Anwesenheit und 
der Beschlussfähigkeit 

 

 
Frau Heinrich eröffnete die Sitzung und stellt die Ordnungsmäßigkeit der Ladung, der 
Anwesenheit und der Beschlussfähigkeit fest. 
 
 
 
 

 

2 Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung  
 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

7 0 0 

 
 
 

 

3 Bestätigung der Niederschrift der Sitzung vom 27.02.2023  
 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
Ja-Stimmen Nein-Stimmen Enthaltungen 

6 0 1 

 
 
 

 

4 Fragen, Vorschläge und Anregungen der 
Einwohner/innen  

 
• Welche Pläne bestehen zum Einsatz regenerativer Energie an denkmalgeschützten 

Gebäuden bzw. im Bereich von Ensembleschutz.  
Antwort: keine neue Lage, Einzelanträge möglich; es wird auf übertragenen 
Wirkungskreis, vermischte Zuständigkeit von verschiedenen Politikebenen Landes- und 
Kommunalpolitik hingewiesen. 
OTV-Vorsitzende wird gebeten nachzufragen, auch, welche Rechtsgüter höher 
anzusiedeln sind. Darüber hinaus wurde angeregt, dass alle OTV-Mitglieder die 
Problematik an ihre jeweilige Fraktion im Landtag herantragen. 

• Tempo 30-Bereich in der Straße „An der Wiek“: Einhaltung wurde von Polizei kontrolliert; 
Stadt will jetzt auch Messungen vornehmen, Probemessung hat stattgefunden. Fazit: 
Radar-Messung aus Fahrzeug wohl nicht möglich; Tempo 30-Bereich müsste dazu 
erweitert werden. Frau Heinrich war auf Verwaltung zugegangen; wird erneut 
nachfragen. Weitere Erschütterungsmessungen außerhalb der jetzigen Zone wären 
sinnvoll, um evtl. mehr Argumente für eine Verlängerung der Strecke zu erhalten, für die 
eine Geschwindigkeitsbegrenzung auf 30 km/h angeordnet ist. 

• Information eines Anwohners zum Hafenbau: Es gebe Verzögerungen; auf der 
Steganlage soll es keine Festmacher geben, sondern kleine Ösen. 

• Frage nach der Bedeutung des nicht-öffentlichen Teils einer Sitzung. Bitte, die Themen 
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im Protokoll aufzuführen. Klarstellung: Beratungen sind in der Regel öffentlich; 
Tagesordnungspunkte, bei denen es um schutzwürdige Interessen von Personen und 
Unternehmen geht, dürfen nicht-öffentlich behandelt werden. 

• Zäunung: Kritik an Zäunungen; Wald bzw. Gehölze eingezäunt (Zulässigkeit hinterfragt), 
Stadtbild in Riems von Hecken geprägt; Wie vertragen sich Zäune mit Denkmalschutz? 
Teils sind Zäune für die Sicherheit von Betriebsgeländen nötig, teils werden auch auf 
Privatgrundstücken vermehrt Zäune gezogen. Die Vorsitzende hat die Fragestellungen 
an die Stadtverwaltung herangetragen (Leitung Dezernat 2) und um rechtliche 
Einordnung und Regelungen gebeten, um „Wildwuchs“ zu vermeiden. Verwaltung ist 
daraufhin an A4RES herangetreten. Die im Namen der OTV sachlich vorgetragene 
Fragestellung wurde von A4RES als angebliche Denunziation kritisiert. Der OTV geht es 
ausschließlich um eine sachliche Diskussion. Von Denunziation kann keine Rede sein. 

 
 
 
 

 

5 Mitteilungen der Verwaltung  
 
Herr Dietrich:  
• Anfragen an die Verwaltung sollten stets über die Kanzlei der Bürgerschaft an die 

Verwaltung gerichtet werden. 
• Nicht-öffentliche Sitzungen, dienen dazu, auch Tagesordnungspunkte behandeln zu 

lassen, die Belange Dritter betreffen   
 
 
 
 

 

6 Mitteilungen des/r Vorsitzenden  
 
• Begleitung von und zur Bushaltestelle funktioniert inzwischen gut;  

→ Dank der OTV an Grundschulleiterin Frau Prochnow und das Jugendamt für die gute 
Lösung. 

• Wildtiere im OT – Wiese zwischen KITA und Schule zerwühlt: Gibt es den 
Wildtiermanager noch? Anfrage an Verwaltung ist gestellt. 

• Riems hat neue Papierkörbe, Mitfahrbänke und vor allem nunmehr ein Ortsteilzentrum 
→ Dank an die Verwaltung für die Ermöglichung 

 
 
 
 

 

7 Jugendarbeit  
 
Sachbericht der Verwaltung von der Vorsitzenden an OTV-Mitglieder weitergeleitet.  
Träger (SAV) ist bereit, die Arbeit im Jugendclub fortzuführen. Eigentlich ist der Landkreis für 
Jugendarbeit zuständig. Die Haushaltssituation der Stadt Greifswald ist kritisch; trotzdem 
wurden in den Haushalt der Stadt 15.000 € für das Jahr 2023 und 30.000 € für 2024 
eingestellt. In der Zwischenzeit haben Straßensozialarbeiter versucht, Riemser Jugendliche 
anzusprechen. Allerdings bestand das Angebot nur einmal pro Woche. Die Akzeptanz unter 
Kindern und Jugendlichen war gering. Vertrauen aufbauen wird dauern. Straßensozialarbeit 
ist eher für ältere Jugendliche und in Problemsituationen geeignet. Vorher waren 17 Kinder 
und Jugendliche regelmäßig im Jugendclub. Die Jugendarbeit, auch in Riems, wird in der 
Bürgerschaft als sehr wichtig eingeschätzt, auch fraktionsübergreifend. Riems gilt als 
Highlight für SAV-Projekte, die in sozial prekären Situationen in HGW arbeiten. Mögliche 
Maßnahmen zur Überbrückung der aktuellen Situation und zur Vermeidung einer Streichung 
der Maßnahmen für Kinder und Jugendliche wurden diskutiert. 
Ein Termin zur weiteren Erörterung ist am 27.06.2023, 10.00 Uhr. 
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8 Erlass einer neuen Stadtverordnung über das Führen von 
Hunden in der Universitäts- und Hansestadt Greifswald 
(Greifswalder Hundeverordnung) ab 01.01.2024 durch 
den Oberbürgermeister 

IV/07/0078 

 
Frau Mecke:  
Bisherige Verordnung läuft aus; genereller Leinenzwang im Kernstadtgebiet von Greifswald 
soll eingeschränkt werden; Regelungen für Riems bleiben; hier gilt auch bisher kein 
genereller Leinenzwang; Befreiung vom Leinenzwang möglich.  
Frage: Gilt auf Straßen ohne Geh- und Radwege Leinenpflicht?  
Antwort: Auf Straßen ergibt sich vermutlich Leinenzwang aus der Landesverordnung.  
Frage: Was gilt auf Spielstraßen?  
Antwort: Spielstraßen sind Straßen.  
Frage: Wie ist die Situation auf Deichen und am Strand? (Frage wird mitgenommen.) 
 
 

Abstimmungsergebnis: 
 
zur Kenntnis genommen 
 
 

 

9 Beschlusskontrolle  
 
Optionen für eine Verbesserung der ÖPNV-Anbindung:  
→ Treffen mit Betriebsleiter der Anklamer Verkehrsgesellschaft am 26.04.2024, 10.00 Uhr, 
am Roten Haus 
Umzäunung der Bepflanzung auf dem Damm noch nicht entfernt. 
 
 
 
 

 

10 Abstimmung über Anträge gemäß der Richtlinie zum 
Budget der Ortsteilvertretungen  

 
Es liegen noch keine Anträge vor, sind aber angekündigt. 
 
 
 
 

 

11 Beratung der Beschlussvorlagen  
 
 

 

12 Vorschläge, Anregungen und Fragen der Mitglieder der 
Ortsteilvertretung  

 
Grünfläche am Deich an der Wiesenstraße/Ecke Ringstraße wird regelmäßig als Parkplatz 
genutzt, obwohl in der Ringstraße zahlreiche Parkplätze eingerichtet wurden. Ist das Parken 
auf der Grünfläche statthaft? Wurde im Bereich Ringstraße (sanierte Miethäuser A4RES) 
ausreichend Parkplätze für Besuchszwecke eingerichtet? 
Es wird vorgeschlagen, die städtischen Grünanlagen auf dem Riems zu pflegen und neue 
Pflanzungen vorzunehmen. (Verkehrsinseln Bukowberg, Insel Riems) 
 
 
 
 

 

13 Ende der Sitzung  
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Vorsitz:  Protokollant/in: 
 

 
 
 
 

  

Marion Heinrich  Prof. Dr. Franz Josef 
Conraths 
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